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Homélie du dimanche 21 Mai 2023 
7e dimanche du temps pascal 

Jn 17, 1b-11a 
Ac 1, 12-14 
1P 4, 3-16 

 
 « Désormais, je ne suis plus dans le monde ; eux, ils sont dans le monde » vient de dire 
Jésus. « Eux », c’est nous chrétiens, disciples de Jésus. À l’Ascension, je vous ai rappelé tout ce qu’il 
fallait vivre pour être chrétien : avoir une foi solide mais qui oscille toujours entre la certitude et le 
doute, vivre l’amitié avec le Christ, être témoin et missionnaire, pratiquer les sacrements, observer les 
commandements de jésus en vivant de son amour et de l’esprit des Béatitudes, et garder l’espérance 
d’un monde nouveau, l’espérance du royaume. Le problème, c’est ce que Jésus précise 
aujourd’hui, on a à être chrétien dans le monde et non pas hors du monde : être chrétien, ce 
n’est pas faire partie d’une secte, d’une communauté qui se ferme sur elle-même, où on est bien 
ensemble mais en fuyant le monde, en le rejetant, en le méprisant ou en étant simplement indifférent à 
ce qui s’y passe. Pour être chrétien dans le monde, quelles qualités faut-il cultiver ? 
 

 D’abord aimer le monde comme nous le demande ce beau chant : « Tu nous appelles à 
t’aimer en aimant le monde où tu nous envoies, Ô Dieu fidèle, donne-nous, en aimant le monde 
de n’aimer que toi ! » Oui le monde est création actuelle de Dieu, c’est Dieu qui le fabrique, le 
crée maintenant ; sans Dieu tout s’effondrerait, donc aimons le monde comme création de 
Dieu maintenant. Et puis ce monde que Dieu crée depuis toujours et actuellement est le lieu 
de son action : Dieu est à l’œuvre dans le monde pour le changer, l’améliorer, le transformer et 
en faire son Royaume comme nous le dit cet autre chant bien connu : « Au cœur de ce monde, 
le souffle de l’Esprit met à l’œuvre aujourd’hui des énergies nouvelles. » Aimer le monde, c’est 
être capable de voir ces énergies nouvelles qui le transforment, ce souffle de l’Esprit qui 
l’entraîne vers le mieux, ces puissances positives qui l’améliorent. Aimer le monde c’est donc 
avoir une vision positive du monde comme création de Dieu et comme le lieu de sa puissance 
transformatrice pour en faire son Royaume Éternel. 
 

 Pour être chrétien dans ce monde où Dieu agit, restons toutefois lucides, faisons preuve 
de discernement. Bien sûr, comme je viens de le dire, Dieu est à l’œuvre au cœur du monde 
et y déploie les énergies nouvelles de son Esprit, mais les puissances du mal sont aussi à 
l’œuvre, ces puissances du mal que Jésus attribue à Satan en l’appelant « le prince du 
monde ». Alors soyons dans le monde mais « sans être du monde » comme Jésus le répète à 
ses disciples. Concrètement, pour être chrétiens dans ce monde, ne soyons pas comme 
tout le monde, ne faisons pas comme tout le monde, ne nous laissons pas influencer et 
manipuler par nos proches, par les médias, par les modes, par les influenceurs, ne suivons pas 
le mouvement ambiant comme des moutons, ayons de la personnalité, restons libres, 
restons nous-mêmes. Et comme Jésus dans le désert ne cédons pas aux tentations de Satan, 
le prince de ce monde, à la triple tentation du pouvoir, de l’avoir, du faire valoir, à la tentation de 
dominer les autres, de chercher à posséder de plus en plus, ou de se faire admirer et aduler 
comme les stars et les vedettes.Oui pour être chrétiens dans le monde faisons preuve de 
lucidité, ne cédons pas aux tentations du monde, osons être différents en répondant aux 
appels intérieurs de Dieu et non aux appels extérieurs, aux sollicitations extérieures de 
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ce monde où le meilleur et le pire sont constamment mêlés. Cette lucidité suppose du 
courage ! 
 

 Pour être chrétien dans ce monde, oui faisons preuve de courage. Être lucides c’est bien 
mais pas suffisant ; discerner ce qui est de Dieu dans le monde et ce qui est des puissances du 
mal, c’est nécessaire, mais ensuite il faut du courage pour obéir à Dieu plutôt qu’aux 
hommes. C’est à ce courage que Saint Pierre nous invitait nous chrétiens en disant : « Bien-
aimés, dans la mesure où vous communiez aux souffrances du Christ, réjouissez-vous afin 
d’être dans la joie et l’allégresse quand sa gloire se révèlera. Si l’on vous insulte pour le nom du 
Christ, heureux êtes-vous, parce que l’Esprit de gloire, l’Esprit de Dieu repose sur vous ! »Oui, 
être chrétien dans le monde, ce n’est pas une partie de plaisir, c’est souvent une souffrance. 
Nous actuellement en France on ne souffre pas de persécutions comme dans d’autre pays, on 
ne souffre pas d’être insultés comme vient de le dire Saint Pierre mais on souffre, surtout les 
plus jeunes, d’être minoritaires, de n’être qu’un petit nombre, d’être à part, d’être d’un autre 
temps, de ne pas être dans l’air du temps, d’être dépassés, d’appartenir au monde d’autrefois 
et non au monde moderne. Les enfants qui font leur première communion, les jeunes qui font 
leur profession de foi nous disent qu’actuellement ils sont souvent les seuls et uniques dans 
leur classe à faire ces démarches ; c’est donc ce courage d’être minoritaires dans le 
monde d’aujourd’hui que nous devons vivre nous chrétiens. En tout cas comme Saint 
Pierre le demande, n’ayons pas honte d’être disciples du Christ au cœur de ce monde qui l’a 
oublié, rendons au contraire gloire à Dieu de porter ce nom-là.« Que personne d’entre vous 
n’ait à souffrir comme meurtrier, malfaiteur ou voleur, ou comme agitateur. Mais si c’est comme 
chrétien, qu’il n’ait pas honte, et qu’il rende gloire à Dieu pour ce nom-là ! » 
 

 Chrétiens au cœur du monde sans être du monde, aimons ce monde avec lucidité et 
courage mais pour bien vivre cet amour, cette lucidité et ce courage, ne restons pas seuls et 
ne comptons pas sur nos seuls forces : comme les apôtres dans la première lecture, 
rejoignons la communauté chrétienne pour qu’elle nous soutienne et prions ensemble 
pour que l’Esprit de Dieu nous donne la force de vivre en chrétiens au cœur du monde 
où Dieu nous envoie : « Tous d’un même cœur étaient assidus à la prière, avec des femmes, 
avec Marie la mère de  Jésus, et avec ses frères » Oui c’est ensemble et avec le souffle de 
l’Esprit, le souffle de Pentecôte, que nous pouvons et devons être chrétiens dans le monde 
actuel ; c’est ensemble avec le souffle de l’Esprit que nous pouvons et devons aimer Dieu en 
aimant le monde où il nous envoie aujourd’hui ! 
Amen ! 
 

René Pichon 
  

  


